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A b s t r a c t  
In his narrative “Baader Meinhof” (2002), Don DeLillo takes the New York exhibition of 
Gerhard Richter’s “18. Oktober 1977” painting series (exhibited at the MoMa in 2002) as 
the initial point for exploring a human, psychological and existential, crisis. The paper 
will investigate in which way DeLillo’s narrative juxtaposes Richter’s art work, the so 
called photo-paintings of a violent historical event – the suicides of the Baader-Meinhof 
group members in 1977 – and an incident in the private lives of two literary protago-
nists. DeLillo raises the question of an unsettling interrelation between a human portrait, 
non-portrayable finitude and the transference of violence. 
 
 
 
O p e n - E n d .  D o n  D e L i l l o ,  G e r h a r d  R i c h t e r  u n d  d i e  t ö d l i c h e  
G e w a l t  
Don DeLillo nimmt in seiner Erzählung „Baader Meinhof“ (2002) die New Yorker Aus-
stellung von Gerhard Richters Gemäldezyklus „18. Oktober 1977“ (ausgestellt im MoMa 
im Jahre 2002) zum Ausgangspunkt der Erforschung einer menschlichen, psychologi-
schen und existentiellen Krise. Der Vortrag will zeigen, auf welche Weise DeLillos Er-
zählung Richters Kunstwerk, die sogenannten Foto-Bilder eines gewalttätigen histori-
schen Ereignisses – die Freitode der Baader-Meinhof-Gruppe im Jahre 1977 -, mit einem 
Vorfall im Privatleben zweier literarischer Figuren eng führt. DeLillo wirft die Frage auf, 
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inwieweit eine beunruhigende Wechselbeziehung besteht zwischen einem menschlichen 
Porträt, nicht abbildbarer Endlichkeit und der Übertragung von Gewalt. 
 


